

Mtra. Elsa Lidia Lara Arano

Un maestro decisivo en nuestras vidas en esta facultad de Pedagogía, ha sido sin duda nuestro Homenajeador **Dr. José Luis Martínez Aguilar**, a quien respetuosamente me permito dirigirme como Maestro, por su calidad de educador.

Mtro. José Luis este homenaje es un merecidísimo reconocimiento a sus aportaciones profesionales en la Facultad de Pedagogía desde el año 1983 hasta 2011, y una muestra de agradecimiento de lo que comparte con su existencia, SI de lo que comparte porque aún seguimos aprendiendo de usted al leer sus programas de estudio, planes de estudio, manuales, publicaciones y recordar sus clases, así como sus aportaciones en los distintos grupos colegiados en los que participó con nosotros.

Y es que todos los días le recordamos cariñosamente y con admiración. Lo anterior lo afirmo por los comentarios que escucho constantemente de estudiantes, compañeros maestros, colegas egresados y muchas personas que tuvimos el privilegio de convivir con usted.

En esta vida terrenal nos mostró muchas cualidades, entre ellas ser emprendedor y positivo, siempre aprendiendo, evolucionando, ahora nos acompaña desde un plano superior y depende de cada uno de nosotros que su obra siga trascendiendo.

Si llega a percibir tristeza, probablemente nos hará saber ANIMO, ANIMO palabra frecuentemente empleada por usted y no es porque la vida no le presentará adversidades, sino porque ante ellas triunfaba su espíritu entusiasta, alegre y la confianza de forjarse una realidad mejor y no solo para usted sino para su entorno, porque también demostró generosidad, solidaridad, así que AHORA puede que nos esté indicando de alguna manera ANIMO queriendo sentir nuestro bienestar y cariño para seguir ascendiendo, y es que como lo señala una de sus canciones favoritas “Nada Particular”

QUE MI HISTORIA NO TRAIGA DOLOR, y como ser dolorosa si su trayectoria ha sido un ejemplo de superación, lo que es motivo de orgullo y alegría para nuestra comunidad pedagógica.

En nuestras memorias y corazones ha quedado grabada su sonrisa de afecto, su trato cordial y sencillo. Pasaban los años él ocupaba puestos relevantes, tanto en la Universidad Veracruzana como en otras instituciones educativas se continuaba preparando, porque su anhelo por aprender jamás se extinguió, recientemente tomaba clases de francés para estudiar un posdoctorado.

Obtuvo sus grados escolares de maestría y doctorado, con mención honorífica y él SENCILLO, compartiendo aprendizajes.

Haber tenido la oportunidad de ser su compañera de estudios me hace constatar la frase de Paulo Coelho “NO HAY MAESTRO QUE NO PUEDA SER DISCIPULO” y es que además del interés demostrado por aprender, se dejaba guiar con respeto y sabía expresar dudas, puntos de vista y dialogar con sus maestros y compañeros.

Nuestro brillante Maestro José Luis destaca como docente en esta facultad no solo por el dominio y gusto de las materias (ahora experiencias educativas) que impartió; sino también por su estilo de enseñanza a favor de la reflexión, criticidad, innovación que sabía conjuntar con su cultura general, ya que poseía un gran gusto por la literatura, la música, los deportes, noticias, además de la filosofía, la política, economía, entre otros campos; y con gran ingenio integraba su bagaje cultural para favorecer aprendizajes significativos en temas de pedagogía.

Cabe mencionar, su interés constante en entender los procesos cognitivos y atenderlos, motivando a sus estudiantes en aprovechar sus inteligencias.

Su desempeño académico y colaborativo no quedaba en el aula, ya que en numerosas ocasiones compartía con colegas docentes, estudiantes y egresados opiniones y asesorías requeridas, desde la enseñanza de un tema, la elaboración de los programas, un

proyecto de investigación hasta la participación en semanas culturales estudiantiles y tantos otros eventos.

Muchos de los maestros que hoy nos acompañan fueron testigos de su ímpetu con el que defendió la causa de tener un edificio propio, y cuando se logró, mejorarlo y mantenerlo en buen estado. Si se convocaba al profesorado para pintarlo, ahí estaba, que si se requería alguna aportación para comprar algo que faltaba, contábamos con su apoyo. (Ejemplo, botiquín para psicopedagogía)

Leyendo su curriculum nos damos cuenta parcialmente de su trayectoria. En su Formación Profesional: cursó dos licenciaturas simultáneamente, una especialidad en docencia, maestría en Educación, Doctorado Interinstitucional en Educación y todos sus estudios con calificaciones sobresalientes.

En su desempeño en la facultad: 28 años como Docente, Representante sindical del personal académico, Secretario Académico, siete años como Coordinador de la Academia de Didáctica y Curriculum, (por cierto su área preferida y lo mostró con su aplicación en el aula y elaborando varios planes de estudio) Diseñador del plan de estudios 1990, Evaluador del plan de estudios 1990 y 2000. Coordinador del cuerpo académico, Coordinador y Profesor de la maestría en Didáctica de las Ciencias Sociales,

La trayectoria profesional citada ya es loable, aunque restringida porque no describe sus contribuciones en cada rol.

Hoy reiteramos nuestros elogios y satisfacciones por el talento y amor con que desarrolló todos sus cargos.

Solo como una muestra representativa, porque bendito sea, de USTED hay muchas aportaciones que destacar: antes de llegar a ser el coordinador de la Maestría que hoy ofrece nuestra facultad, tuvo la visión de diseñar un plan innovador atendiendo necesidades en cuanto a formación y desempeño de pedagogos y docentes dedicados a esta área, así mientras implementaba dicho

plan y lograba el reconocimiento de CONACYT , iniciaba otro diseño, en el àrea de español, lo menciono confiando no quede en el olvido y se pueda implementar.

Este momento de intervenci3n no es suficiente para detallar todo su legado en esta facultad, quiero agradecerle pùblicamente en nombre de mis compa±eros docentes, colegas egresados y toda la comunidad de la facultad, porque se que los estudiantes que reci3n lo conocieron y el personal administrativo y de confianza que lo trat3, tambi3n conservan buenos recuerdos de usted.

Gracias por enseñarnos que **Enseñar es un ejercicio de inmortalidad y amar la educaci3n como fuente de esperanza y transformaci3n**, como una vez lo dijo el pensador brasileño (Rub3n Alves), gracias por demostrar que el estudio y el profesionalismo no son rivales de la alegría; y es que supo hacer buen uso de su intelecto, coraz3n y su capacidad de sonreír.

Para quienes siguen pensando que esto es imposible, seguramente no compartieron con usted jornadas acad3micas, amenas y productivas intelectualmente.

Escribiendo estas palabras tuve la inspiraci3n de que ahora al sal3n de clases le nombremos AUMA refiri3ndonos a AULA MARTINEZ AGUILAR , evocando lo que apoyaba con su pràctica docente las aulas deben emplearse para mejorar aprendizajes.

Mtro.Jos3 Luis, una vez màs se confirma su **3xito**, por todas las personas a las que nos ayud3 y lo valoramos; por su capacidad de servir, de escuchar, de estar a favor de la paz, ya que prefería sumar en lugar de restar; y por eso la gran cantidad de amigos que supo hacer.

Por su valor en la vida de cumplir sus sue±os, le admiramos, queremos, respetamos y estamos orgullosos de usted.

Gracias a su familia (mamá Eva, sus hermanos: Eva, Orlando, Marissa, Silvia y a Dax, Andreita, Mayra) porque sin duda alguna es clave fundamental de la formación de un GRAN HOMBRE.

Nuestro maestro, amigo, compañero JOSE LUIS MARTINEZ AGUILAR,